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La señal, vía satélite, será retransmitida desde un repetidor en el Puerto de Mestanza 

Nuestra ciudad recibirá seis canales 
internacionales de TV 

"Ningún pueblo al que se le limite 
la información puede vivir la demo
cracia en profundidad». Según Fer
nández Espinosa esta es la idea que 
subyace bajo este proyecto de comu
nicación que permitirá a Puertollano 
la captación, vía satélite, de 6 canales 
europeos, además del Canal Sur, en 
el próximo mes de noviembre. 

Los avances tecnológicos de la 
sociedad actual han convertido al 
medio audiovisual en el testigo más 
directo y el transmisor más rápido de 
un acontecimiento, ya sea informati
vo, cultural, o de cualquier otra 
índole. La ampliación de la oferta 
televisi va a través de la puesta en 
marcha de los canales autonómicos 
y de las televisiones privadas, han 
abierto nuevas posibilidades para el 
ciudadano en cuanto a su relación 
con el medio audiovisual, al aumen
tar los canales de transmisión, de 
información, de espacios culturales, 
de ocio, y poder seleccionar de entre 
estos, aquellos que prefiere. Con ello 
no solamente se incrementa la oferta 
de la que es receptor el ciudadano, 
si no que se amplían también las 
prestaciones de servicios que éste 
recibe. 

En este sentido, el pasado 4 de 
julio, se adjudicaban las obras de 
instalación de elementos necesarios 
para la recepción del Canal Sur, a 
Telecomunicaciones .Juan José del 
Va lle Peña», empresa encargada 
también de realizar la ampliación de 
la oferta televisiva, aprobada en la 
Comisión Municipal de Gobierno 
del día 22 de agosto último. Con este 
acuerdo se da cumplida respuesta a 
un ervicio ampliamente demandado 
por los ciudadanos de Puertollano. 

Previamente a este acuerdo, y a 
instancias del alcalde, técnicos de 
telecomunicaciones se desplazaron a 
la ciudad con objeto de reconocer el 
terreno e identificar el lugar más 
idóneo para la recepción de la señal. 
El informe elaborado por los técni-

Un entorno 
bello y amplio 
para la 
"Fuente Agria" 

La remodelación de la zona sur 
del Pa eo de San Gregorio contem
pla como punto esencial la conserva
ción de la «Fuente Agria" y su 
embelleci miento. Todo el entorno 
tendrá la visto idad y la personalidad 
arquitectónica que le han configura
do como uno de los lugares más 
característicos de Puertollano. 

(información en pág. 3) 

Los programas de TV por satélite acercan a otras formas de cultura. 

cos ha detectado que existía una 
buena señal en el Puerto de Mestan
za. 

En Puertollano esto supone, den
tro de las posibilidades municipales, 
mejorar el servicio actual de televi
sión, TV I y TV2, a la vez que se crea 

la infraestructura necesaria para la 
captación de un número más amplio 
de canales, tan sólo formativos ... , 
procedentes de distintos canales de 
televisión. 

Tres antenas parabólicas orien
tadas a 3 satélites permiten la 

Comunicación sin fronteras 
Las antenas parabólicas han acabado con las fronteras en el mundo 

de las comunicaciones. Satélite y parabólica han logrado hacer más 
pequeño nuestro Planeta, permitiéndonos conocer los acontecimientos 
en el mismo momento que ocurren, aunque tengan lugar a miles de 
kilómetros de distancia. Al mismo tiempo, nos acercan a otras 
sociedades, universalizando la cultura. La comunicación audiovisual 
por satélite es, quizá, la última revolución del siglo XX. 

Para poder captar en nuestra ciudad los 6 nuevos canales de 
televisión son necesarias 3 antenas parabólicas de distinto tamaño, 
según la potencia de emisión de cada satélite. Estos canales de TV 
serán reemitidos hacia la población de Puertollano para que todos los 
ciudadanos que lo deseen puedan sintonizarlos en sus televisores. 

El T A V parará en Puerto llano (información en pág. 3) 

La nueva estación de FF.CC. 
estará terminada en febrero 

La nueva Estación Internacional 
de Ferrocarril de Puertollano que 
permitirá la circulación del Tren de 
Alta Velocidad (T A V) en la línea 
Madrid-Sevilla, estará concluida en 
febrero de 199 I. La inversión total 
asciende a 2.700 millones de pesetas. 

Nuestra ciudad se incorpora así a 
la más moderna red europea de 
transportes, lo que será un incentivo 
para la atracción de inversiones 
industriales. 

Por la nueva estación circularán 
diariamente 14 trenes de Alta Velo
cidad, algunos de los cuales tendrán 
parada en Puertollano. 

Con velocidades de 250 km. por 
hora, el T A V español será el tercer 
tren de este tipo que circule en 
Europa junto a Francia y Alemania. 
El viaje entre Madrid y Puertollano 
se efectuará en 75 minutos. Entre la 
capital de España y Sevilla, el tra
yecto durará menos de 3 horas. 

se lección de estos 6 canales de 
entre una amplia oferta de 37 . 

De esta forma la televisión posibi
litará el acercamiento de culturas 
distintas, especialmente con países 
de la Comunidad Europea, ofrecien
do nuevas vías de conocimiento, e 
incluso de aprendizaje, y una mayor 
formación en el uso de otros idio
mas. 

Los canales que se han elegido 
son: dos monográficos de deportes, y 
video-c1ips musicales, uno de habla 
hispana, y los trr.s restantes, un canal 
de TV inglesa, italiana y francesa, 
según la oferta: EUROSPORT, GA
LA VISION MTV, SUPER CHAN
NEL, RAI 2 Y TV5 (FRANCE). 

El criterio que se ha seguido para 
la elección de estos canales ha sido, 
teniendo en cuenta la demanda que 
existe en la región y en el país, los 
más importantes que se captan vía 
satélite. (sigue en pág. 3) 

SUMARIO 

Centros 
Sociales 

A finales de año 
estarán en funcio
namiento un total 
de seis centros. 

(págs. 4-5 ) 

Oplnl6n 

Los Grupos MunidpüI apresan 
SUS puntos de vista lObre la remo
deIad6n del Paleo de s.n Grepto. 

(p6a.l) 
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EDITORIAL 

Información 
responsable 
y plural 

UNA nueva edición del periódico 
PUERTOLLANO sale a la 

calle. Un nuevo diseño más acorde 
con el perfil actual de una ciudad 
moderna, viva y participativa como 
es la nuestra. 

El objetivo principal es fomentar, 
posibilitar y facilitar información al 
ciudadano. La participación y la 
integración de éste en la vida local y 
nacional, exige una política de infor
mación responsable y pluralista que 
le facilite un conocimiento exacto de 
la realidad. 

La información es imprescindible 
en la formación de la conciencia 
social del hombre. Cuando el hom
bre es consciente de los hechos 
informativos está capacitado para 
afrontar responsabilidades frente a 
ellos. Hoy, los Medios de Comunica
ción han borrado casi totalmente las 
distancias, aproximando en unos 
casos, y uniendo en otros, pueblos y 
culturas, acelerándose de esta manera 
un proceso de comunicación colecti
va. 

La necesidad que tiene el hombre 
de estar informado ha de ser cubierta 
por los organismos e instituciones 
públicas y privadas. Nuestro interés 
como institución pública es ofrecer 
una mejor y más variada informa
ción a los ciudadanos, no sólo fo
mentando la información local a 
través de publicaciones, programas 
de radio, etc., sino también posibili
tando el conocimiento, vía satélite, 
de otras sociedades y culturas. 

La ampliación de la oferta televi
siva en la ciudad supone una comu
nicación diaria con Europa y un 
amplio abanico de posibilidades y de 
elección para los ciudadanos. Seis 
canales de televisión, seis fuentes de 
información nuevas y distintas se 
incorporan a la vida de Puertollano, 
una ciudad que por sus característi
cas no podía quedar fuera de lo que 
supone el reto de la información 
moderna. 

Recogida 
de basura 

Maquinaria y contenedores 
nuevos para una mejor 
limpieza de nuestra ciudad. 

(pág. 3) 

Pavi mentación 

Prosigue el asfaltado 
y mejora de las calles. 

(págs. 4-5) 
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La práctica totalidad de los grupos municipales centran sus 
artículos de opinión en el proyecto de remodelación urbanística de la 
zona sur del Paseo de San Gregorio. El Grupo Socialista señala que 
ésta es la obra más deseada por todos los ciudadanos. Para Izquierda 
Unida el proyecto aprobado en el Pleno Municipal recoge las 

modificaciones al proyecto que en su momento plantearon. Por su 
parte, el Grupo Popular explica que ejercerá un seguimiento riguroso 
de las obras, plazos de ejecución y calidad. Sólo el CDS se aparta de 
este tema y aborda el problema de los bidones con productos 
orgánicos almacenados en el término municipal de Puerto llano. 

El Pueblo dijo sí 
EN el Pleno del 19 de julio se 

aprobó la remodelación de la 
zona sur del Paseo de San Gregorio. 

Para el PSOE la fuerza que genera 
todas las actuaciones es la voluntad 
del pueblo, y una vez terminada, 
prácticamente, de urbanizar toda la 
periferia de la ciudad, el equipo de 
gobierno creyó que era el momento 
de emprender la obra más deseada, 
quizá, por todos los ciudadanos. Nos 
estamos refiriendo a la remodelación 
de la zona sur del Paseo de San 
Gregorio, que estaba incluida en el 
Programa Electoral socialista. 

A lo largo del proceso que ha 
seguido este polémico tema, se ob
servan dos conductas muy significa
tivas. Por un lado los grupos de la 
oposición, haciendo frente común, 
realizan diferentes movilizaciones 
con una intención muy clara, que es 
la de frenar todo el proyecto, utili
zando para ello demagogias y false
dades; y por otro lado, el comporta
miento del grupo socialista es señalar 
su concepción del futuro proyecto, y 
pulsar la sensibilidad del ciudadano 
con respecto a él. 

En definitiva el equipo de gobier
no municipal ha mantenido desde 
un principio las mismas ideas básicas, 
en torno a las que debía girar el 
proyecto que se redactase, y que 
eran: 

- El punto principal del Paseo 
ha de ser la Fuente Agria, que había 
de ser embellecida y realzada, al 
igual que la Fuente de los Leones y 
la Casa de Baños. 

- El tratamiento del Paseo se ha 
de concebir de fachada a fachada, a 
fin de dar vida a las dos partes 

Seguimiento riguroso 
de las obras 

COMPÁS de espera 
para el Grupo Mu

nicipal Popular, no sólo 
para reanudar respon
sablemente su tarea de 
oposición, disminuida 
en parte por las vaca
ciones veraniegas, sino 
para concretar esa tarea 
objetiva y constructiva. 
en dos aspectos de sin
gular significación. 

De un lado, la inicia
ción de las obras de re-
modelación del Paseo de San Grego
rio en su zona sur y, de otro, la 
obtención de los datos clarificadores 
solicitados reiteradamente, sobre el 
abono de horas extraordinarias a 
determinados funcionarios de nues
tro Ayuntamiento. 

En el primer caso, ejerceremos un 
'seguimiento riguroso de las obras, 
tratando de conseguir que la ejecu
ción de las mismas no contemplen 
si tuaciones de incoherencia, como 
las tuvo la propuesta de la Empresa 
adjudicataria que dio origen al pro
yecto, según el dictamen de la Comi
sión Especial calificadora. Estudiare
mos la necesidad de los trabajos 
adicionales, si se producen; persegui
remos los plazos de ejecución, cali
dad de mano de obra y todo aquello 
que contribuya a evitar el engrosa
miento del presupuesto, excesivo ya 
de principio, para no gravar aún más 
el bolsillo de nuestro conciudadanos. 

Tratarems de que se corrijan los 
defectos que aparezcan, sin esperar 
que llegue el momento «procedi
mental» que, para algún miembro 
del equipo de gobierno, parece ser el 
de la firma del acta de recepción 
provisional, evitando así que se nos 
tenga que dar la razón dos años 
después de terminadas las obras, 
como en el caso del Bosque. 

Aconsejaremos, en fin, desde 

nuestra óptica técnica, 
económica y artística, 
para ver si la ejecución 
ofrece más participa
ción que la que se ofre
ciera en la etapa secreta 
de la redacción del pro
yecto de primera fase y 
adicional. 

En el segundo caso, 
trataremos de con e
guir, que con la mayor 
transparencia se nos res
ponda a nuestras nume-

rosas solicitudes de información, 
sobre las razones justificativas de las 
horas extraordinarias abonadas a 
algunos funcionarios municipales, 
así como los descansos compensato
rios, sin que tengamos que ir como el 
chiste, de ventanilla en ventanilla, 
para retirarnos de la última después 
de dos meses con más dudas que 
cuando llegamos a la primera. Según 
resolución de la Alcaldía de fecha I1 
de julio pasado, la relación de horas 
extraordinarias en su totalidad, es 
materia que obligatoriamente ha de 
pasar por la Ponencia de Area. A 
pesar de ello, en las sesiones celebra
das por la citada ponencia durante 
los meses dejunio,julio y primera de 
agosto, no han pasado un importante 
número de horas de determinados 
servicios y que ya han sido abona
das. 

Tanto en el primer caso como en 
el segundo, queremos llevar a nues
tros conciudadano el conocimiento 
de los problemas municipales y 
nuestra participación, como repre
sentantes suyos, en su solución, tal 
como corresponde a la labor de 
oposición, que no es otra que la de 
actuar como mecanismo corrector 
de las desviaciones. 

Gabriel Rodado PormOl del 
Grupo Municipal Popular 

comerciales. Al mismo tiempo se 
aumenta el espacio que hay frente al 
Mercado, convirtiéndolo en una 
plaza. 

- La masa arbórea debe ser tra
tada, revitalizándola y aumentándo
la, así como la zona verde. 

- El Proyecto tiene que contar 
con un lugar lo más digno posible 
para que los ciudadanos puedan 
deleitarse con la música de la Banda 
Municipal. 

Por último no hay que olvidar la 
parte que no se ve, y es toda la 
infraestructura que el Paseo lleva 
bajo la superficie. Todo esto, concre
tado ya en el Proyecto definitivo, 
asciende a unos 500 millones de 
pesetas. Los grupos de la oposición 
aducen que es caro. El grupo socia
lista pregunta ¿qué quitamos para 
abaratarlo? Se obtiene la callada por 
respuesta. 

Ahora una vez que ha finalizado 
todo el proceso, parece haberse 
iniciado una carrera por obtener la 
medalla de este proyecto. La oposi
ción, sobre todo PP e IU, que hicie
ron y dijeron de todo en los meses 

previos, aducen ahora que el proyec
to se ha cambiado, merced a sus 
acciones. 

Afortunadamente todos tenemos 
memoria, y además existen archivos 
de periódicos y grabaciones, en las 
que los concejales de la Oposición 
decían que «los socialistas íbamos a 
quitar todos los árboles», «haríamos 
desaparecer la zona verde», «dejaría
mos el Paseo como el Bosque» ... En 
aquellos momentos la alternativa de 
la oposición era decir que «el Paseo 
no se tocará», «que se dejará como 
estaba», cambiando tan sólo el sola
do .. . Hoy han abandonado esa dia
léctica y corren por apuntarse un 
tanto. El PSOE responde a esto con 
el programa electoral que en su 
momento presentara, y con su ges
tión y quehacer diarios. 

Manuel Martín-Grande 
Anguita 

Concejal de Régimen Interior y 
Seguridad por el el Grupo Municipal 

del PSOE 

Los bidones de Puerto llano y 
la Seguridad Social 

HAN transcurrido ya 
dos meses desde 

que tuvimos conoci
miento, a través de 1m 
medios de comunica
ción, no por vía institu
cional, de la existencia 
de un almacén c1ande -
tino en donde se acu
mulaban bidone con 
productos orgánicos pre
cedentes del sur de la 
Península. 

Anteriormente lo 
mismos bidones o similares habían 
estado acumulado en una mina 
también del término municipal de 
Puertollano, donde su contenido se 
sometía a labores de molienda y 
trituración , tal vez con la intención 
de proceder a la mezcla y posterior 
combustión con el carbón de la 
mina. Esto re iduo de naturaleza 
orgá nica, muy viscosos, solidifican a 
temperatura ambiente, con lo cual 
pueden quemar e como residuos 
sólidos. Otra cuestión sería la conta
minación ambiental provocada, y 
que no es el tema que nos ocupa. 

Mucho se tardó en tomar las 
muestras para analizar el contenido 
de los bidones y el doble de tiempo 
para que la primera autoridad pro
vincial viniera a decirnos que podría 
ser la materia sólida pidiéndonos un 
acto de fe, porque el resultado analí
tico por escrito y documentado aún 
no lo conocemos, a pesar de haber 
sido solicitado en u tiempo. 

Esto nos recuerda a la Seguridad 
Social, donde primero hay que pedir 
citación previa, luego médico, des
pués larga espera para análisis y 
hasta conocer los resultados «q ue 
Dios nos pille confesados». 

Mucho se ha comentado en todo 
este tiempo, sobre las posibles sus
tancias que integran el contenido de 
los bidones, y aunque últimamente 

e hace menos, lo cierto 
es que siguen en nuestro 
término municipal, te
nemos que seguir ha
ciendo actos de fe, y 
por no tener, ni siquiera 
el Ayuntamiento dispo
ne de la documentación 
que le debiera haber 
sido entregada, por las 
personas directamente 
implicaJas en el asunto. 

Estas personas decían 
tener documentación 

sobre el traslado de estas materia en 
estado sólido. 

o só lo no deben tenerla 
- porque no la han presentado-, 
sino que además con unos folios 
carentes de todo rigor y aval, preten
den dar por concluida la entrega de 
documentación al Ayuntamiento y 
éste, dispuesto a aceptarlo, al hacer e 
cargo de estos folios y no exigirles a 
estos responsables de la si tuación 
ilegal la documentación que cual
quier tipo de productos orgánicos 
debe llevar anexo al transporte por 
ferrocarril, carretera, etc., y que debe 
ser entregada a la empresa transpor
tista por la que autoriza el transpor
te. 

En este sentido, tenemos que decir 
que la información facilitada por el 
Grupo Municipal de Centro Demo
crático y Social, a los medios de 
com unicación, era sustancialmente 
más amplia que la entregada por la 
empresa transportista al Ayunta
miento. 

La historia de los bidones sigue 
pues planteando numerosos interro
gantes. 

Angel Rueda 
López 

Conceja l del Grupo 
Municipal del CDS 

No ha sido 
inútil 

EL Grupo Municipal de IU ha 
votado favorablemente, en el 

Pleno extraordinario celebrado el 
pasado día 17 de julio, el Proyecto 
de remodelación urbanística de la 
zona sur del Paseo de San Gregorio. 
Esta decisión no está sustentada en 
«tacticismo político» alguno, sino en 
las profundas modificaciones que ha 
sufrido el Proyecto aprobado en 
julio respecto al Proyecto Básico. 

En esta ocasión el trabajo de IU 
no ha sido inútil. Hemos realizado 
una actividad intensa para conseguir 
el interés de los ciudadanos por esta 
obra, lo que hemos conseguido en 
gran medida, como lo demuestran 
las ocasiones en que los vecinos han 
rechazado la tala de árboles y otras 
ideas urbanísticas, contenidas en el 
Proyecto Básico. 

El Equipo de Gobierno Municipal 
tomó buena nota de este proceso; 
paralizó la tala de árboles y transmi
tió las modificaciones pertinentes. El 
Proyecto que aprobamos en el Pleno 
extraordinario recogía esas modifi
caciones: 

- Desaparecía el tratamiento de 
«Plaza Porticada» al e pacio com
prendido entre la Fuente Agria y la 
Avda. del 1.2 de Mayo. 

- Se conserva la Plaza del «niño 
meón» o «de los leones». 

- Se mantiene la estructura ajar
dinada alrededor de esa plaza y de la 
Fuente Agria. 

- Se aumenta y diversifica el 
arbolado. 

- Se mantiene la estructura bá
sica de nuestro Paseo. 

Hemos conseguido entre todos 
cumplir el compromiso que adqui
ríamos públicamente en las Hojas 
Informativast'Claboradas por el Con
sejo Local de IU: 

- «Evitar que la remodelación 
disminuya el arbolado y haga des
apa recer la actual estructura ajardi
nada.» 

- «Es una barbaridad dar el 
tratamiento de «Plaza Porticada» al 
espacio comprendido entre la Fuente 
Agria y la Avda. 1.2 de Mayo.» 

- «Se han adjudicado las obras 
a un Proyecto claramente insuficien
te que tiene que ser modificado 
sustancialmente.» 

Será dificil que otros reconozcan 
que este trabajo político y el interés 
ciudadano que susci tó , hicieron 
cambiar muchas cosas en este asunto. 
Pero eso es lo de menos, nos queda 
la íntima satisfacción de haber actua
do con tiempo, paciencia e insisten
cia, y la esperanza de contribuir a 
mejorar el Proyecto de una obra tan 
importante para Puertollano. 

Florentino López 
Montero 

Porta VOl del Grupo Municipal de IV 
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La nueva estación de Renfe recibirá el T A V en 1992. 

Con una inversión total de 2.700 millones 

La nueva estación para el 
tren de alta velocidad estará 
terminada el próximo año 

La nueva estación internacional de Ferrocarril de 
Puertollano, por la que pasará la línea Madrid-Sevilla del 
Tren de Alta Velocidad (TA V), estará terminada el próximo 
año y entrará en servicio en 1992. Con una inversión de 
2.700 millones de pesetas y categoría internacional, la 
nueva estación potenciará el desarrollo de Puertollano, 
convirtiéndose así en un eje de comunicación europeo. 

El proyecto de la nueva estación 
internacional de ferrocarril contem
pla una superficie de edificación de 
1.720 m2, y una superficie a urbani
zar de 3.500 m2, encargándose el 
Ayuntamiento de la urbanización de 
los accesos al nuevo enclave: Calle 
Ancha, cuyas obras ya han comen
zado; y el tramo comprendido entre 
la citada calle y la nueva estación, 
que será ubicada en un lugar muy 
próximo al actual, concretamente 
frente a la calle Muelle. 

Está prevista una inversión de 
unos 2.700 millones aproximada
mente, de los cuales 2.350 millones 
serán destinados a infraestructuras y 
vías; y los 350 restantes a la cons
trucción de la nueva estación. Las 
obras, que ya han comenzado, termi
narán en febrero de 1991 , con el fin 
de que en el año 1992 entre en 
servicio. 

Se prevé que 13 ó 14 trenes de 
alta velocidad (T A V) hagan el reco
rrido diario en la línea Madrid
Sevilla, de los cuales está previsto 
que algunos tengan parada en la 
nueva estación de Puertollano. 

En el acto de presentación de la 

maqueta, el alcalde, Ramón Femán
dez Espinosa, hacía referencia al 
problema histórico de la emigración 
ocasionado por la falta de desarrollo 
tecnológico en las regiones del sur, 
desde Castilla La Mancha a Andalu
cía y Extremadura. Este proyecto de 
alguna manera, decía Fernández 
Espinosa, viene a equilibrar esta 
situación. Centrándose en Puertolla
no, el alcalde señaló que los objetivos 
a lograr eran hacer una ciudad habi
table y moderna, la consolidación de 
los complejos petroquímicos y mine
roeléctricos, y el desarrollo de una 
política de comunicaciones eficaz. El 
Tren de Alta Velocidad influirá 
directamente en este último punto. 

Posteriormente, el Gerente Terri
torial de RENFE, Juan Miguel Soler 
Salcedo, disertó sobre el Tren de 
Alta Velocidad y las ventajas en 
todo el país, haciendo hincapié en 
que las nuevas estaciones deberán 
atender a usuarios de otras localida
des cercanas, y por ello estarán 
dotadas de la infraestructura necesa
ria para cubrir la demanda de todos 
aquellos que se vean obligados a 
utilizarlas. 

La oferta televisiva integra también Canal Sur 

PUERTOLLANO 3 

La remodelación del Paseo de San Gregorio 
conservará y embellecerá la "Fuente Agria" 
Una nueva Concha de la Música, fuentes, árboles e iluminación, realzarán 
esta zona tradicional de nuestra ciudad 

El Pleno extraordinario del 19 de julio pasado aprobó por mayoría el proyecto de 
remodelación de la zona sur del Paseo de San Gregorio, con los votos favorables de los 
grupos PSOE, CDS e IV y la abstención del PP. Esta importante obra permitirá 
incrementar la vida comercial del Paseo, en un marco arquitectónico tradicional. 

El proyecto aprobado fue el pre
sentado por la empresa CUBIER
T AS Y MZOV, con un presupuesto 
aproximado de 500 millones de 
ptas., y en él se contempla el embe
llecimiento y conservación arquitec
tónica de la Fuente Agria, que se 
convertirá en el centro de todo el 
Paseo, mejorando y ampliando su 
entorno, con la vistosidad y realce 
que merece. 

La Fuente de los Leones seguirá 
conservando su actual emplazamien
to, así como su concepción arábiga; 
si bien los leones, hasta ahora de 
cerámica, serán sustituidos por leones 
de bronce de 90 cm. cada uno. 

Igualmente se ha tenido en cuenta 
un lugar adecuado para la ubicación 
de la construcción de la nueva Con
cha de la Música, próximo al actual. 
Esta nueva construcción reunirá las 
condiciones acústicas necesarias e 
imprescindibles para una buena 
audición que no se verá afectada por 
los ruidos procedentes de la calzada. 

El Conservatorio de Música, anti
gua Casa de Baños, también verá 
mejorado su aspecto recibiendo un 
tratamiento acorde con el resto de 
los elementos de su entorno. Dispon
drá, de esta manera, de una mejor 
ordenación del espacio. 

El agua y la luz son dos elementos 
que tendrán una presencia importan
te en esta remodelación . Nuevas 
fuentes, en un número mayor, y 
estéticamente más bonitas que las 
actuales realzarán la zona, al tiempo 
que una iluminación adecuada des
tacará los edificios más tradicionales 
de la zona, así como su masa arbó
rea, que será incrementada introdu
ciendo nuevas especies de floración 
continua, con el fin de que el Paseo 
tenga en todas las estaciones del año 
abundante vegetación. 

En cuanto a las aceras, serán 
ampliadas hasta aproximadamente 6 
metros en algunas zonas. Todo ello 
permitirá que el paso de los ciudada
nos por estas zonas sea más cómodo 

Se renovará la «Fuente Agria», sin perder su personalidad. 

y agradable, al tiempo que se incre
mentará la vida comercial a ambos 
lados del Paseo. Destaca también la 
ampliación de aceras frente al Mer
cado Central de Abastos, dando 
lugar a una amplia plaza. 

El mobiliario urbano será otro de 
los elementos básicos a tener en 
cuenta. Se dispondrán por todo el 
Paseo nuevos bancos, paneles de 
información ciudadana y kioscos. 

Otros puntos aprobados en este 
Pleno fueron los referidos a la firma 
de tres Convenios de la Consejería 
de Política Territorial; el primero, un 
Convenio adicional para la financia
ción de las obras de reparación de un 
grupo de 85 viviendas de la barriada 
Libertad; con esta partida adicional 
la financiación asciende ya a 85 
millones de ptas. en total. El segundo 
de los Convenios relativo a la cesión 

de la red viaria, zonas verdes, espa
cios libres y redes de servicio del 
Polígono Nuestra Señora de Gracia 
(barriada 630), cuya gestión corría a 
cargo de la Junta de Comunidades. 

El último de los Convenios referi
dos fue para la ejecución de un 
programa de inversiones, infraes
tructura y equipamiento, también en 
el Polígono Nuestra Señora de Gra
cia. Este programa tiene un presu
puesto de 198.099.502 ptas. 

En esta sesión plenaria también se 
aprobaron dos Contratos de présta
mos con el Banco de Crédito Local. 
Uno para las obras de la 3." Fase del 
Recinto Ferial, por una cuantía de 
59.172.770 ptas., y otro para las 
obras a llevar a cabo en la calle 
Ancha, Paseo de San Gregorio y en 
la Depuradora de Aguas Residuales, 
por un importe de 195.776.964 ptas. 

Se mejora la limpieza de la ciudad 

DEPORTES, VIDEO-CLIPS E INFORMATIVOS Nuevas máquinas y contenedores 
para la recogida de la basura 

La utilización bastante amplia de 
la televisión, con fines educativos, ha 
sido otro de los aspectos tenidos en 
cuenta a la hora de la elección de 
canales. Por ello la oferta ha sido 
ampliada a tres canales pertenecien
tes a tres países distintos. Con ello se 
pretende ir eliminando poco a poco 
la barrera de los idiomas. Todos 
podremos disfrutar de programas, 
que a la vez que entretienen servirán 
para conocer más directamente la 
lengua de otras comunidades. 

Con esta ampliación de la oferta 
televisiva, Puertollano se convierte 
en el primer municipio regional que 

ofrecerá a los ciudadanos 6 canales 
europeos y el Canal Sur. 

Todo esto conllevará una amplia
ción de las antenas instaladas en los 
domicilios, y para ello, en su mo
mento, el Ayuntamiento editará un 
folleto explicativo para que los ciu
dadanos tengan información correcta 
y puntual sobre el uso de su instala
ción y no paguen más de lo debido. 

Estas instalaciones serán aprove
chadas en un fuuro, según palabras 
del alcalde, para la instalación, en 
nuestra ciudad, de televisión y radio 
lotal, así como para recibir canales 
de televisiones privadas. 

El plazo de ejecución de estas 
obras es de dos meses a partir de la 
firma del contrato que tuvo lugar a 
finales de agosto; por tanto en no
viembre, la recepción de estos cana
les europeos será una realidad en 
Puertollano. El coste total de esta 
obra asciende a 18 millones aproxi
madamente. 

Este proyecto está dentro de la 
política seguida por el Ayuntamiento 
en materia de información. Se trata, 
en definitiva, de ofrecer más posibili
dades al ciudadano, facilitándole el 
conocimiento de otras comunidades. 

El día 19 de julio se celebraba, 
con carácter extraordinario, un Pleno 
de la Corporación Municipal. Uno 
de los Plenos más interesantes en 
estos últimos meses, en él se aprobó 
la adjudicación del servicio de reco
gida de basura y limpieza viaria. 

Todos los grupos municipales, 
excepto LU ., dieron su voto favora
ble. La propuesta seleccionada co
rrespondía a la empresa CESPA, y el 
montante económico asciende a 
208.398.290 ptas. Los servicios que 
prestará esta empresa mejorarán 
sensiblemente la limpieza en nuestra 

ciudad, en aspectos como la limpieza 
de fuentes, desratización, desinsecta
ción, eliminación de vertederos in
controlados, limpieza de baldeo de 
calles y limpieza general, así como la 
adquisición de nuevos contenedores 
y aportación de la maquinaria nece
saria para realizar este servicio. 

Los trabajadores adscritos al ser
vicio municipal de limpieza, conti
nuarán haciendo este servicio sin 
menoscabo de sus intereses laborales 
como trabajadores del Ayuntamien
to. 
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4 PUERTO LLANO 

Los centros sociales ocupan la atención 
de los programas urbanísticos 

Con el objetivo de impulsar y fomentar la participación y la vida ciudadana 
A finales de este año estarán en funcionamiento un 

total de seis Centros Sociales Polivalentes, con una 
inversión superior a los cien millones de pesetas. Al 

mismo tiempo se está haciendo un enorme esfuerzo 
para dotar a Puertollano de un Gran Centro Cultural, 
cuyas obras van a buen ' ritmo. 

La modernización de la ciudad 
con la ilusión y la confianza puesta 
en el futuro, sin dejar a un lado los 
elementos ricos del pasado, son las 
premisas desde las que se pone en 
marcha la adecuación de Puertollano 
a las exigencias de calidad social de 
nuestro tiempo. 

El Area de Urbanismo es un ins
trumento fundamental para lograr 
este objetivo a través de las actuacio
nes de numerosos programas urba
nísticos. Las obras encuadradas en 
estos proyectos son muchas. Así, en 
el ámbito de Bienestar Social la 
construcción de Centros Sociale 
Polivalentes para nuestra ciudad. 
con los que se pretende impulsar y 
fomentar la participación y vida 
asociativa, así como establecer uni
dades básicas de descentralización 
de servicios municipales. 

En estos momentos se realizan las 
obras del Centro Social Polivalente 
de la barriada Cañamares, con un 
presupuesto de más de 15 millonesde 
ptas. El edificio, situado en la calle 
Calveros, n.o 58, dispondrá de una 
superficie total de 240 m2 distribui
dos en una sola planta. 

En obras está también otro edifi
cio, destinado al mismo uso, en la 
barriada Abulagar. El presupuesto 
de esta edificación es aproximada
mente 20 millones de ptas., para una 
superficie de 191 m2• Se ha tenido en 
cuenta, a la hora de diseñar este 
proyecto, el acceso sin interferencias 
para las personas con minusvalías. 

En marcha están, igualmente, las 
obras del Centro Social Polivalente 
de la Avda. María Auxiliadora, que 
será destinado a Centro coordinador, 
a nivel comarcal, de todos los Cen
tros Sociales Polivalentes. Este Cen
tro estará ubicado en el edificio de la 
antigua clínica <<18 de juLio», y su 
adaptación y reparación cuentan con 
un presupuesto inicial de 34,5 millo
nes de ptas. La superficie total es de 
707 m2, distribuidos en tres plantas. 

Además de estos Centros Sociales 
Polivalentes, en construcción, cabe 
mencionar los ya terminados y en 
pleno funcionamiento enclavados en 
la barriaQ¡¡ 630 y El Villar. El prime
ro consta de dos plantas y ha supues
to una inversión de 19 millones de 
ptas., y otros 13 millones destinados 
a equipamiento. 

Así pues, a<lemás del Centro Mu
nicipal de Servicios Sociales, situado 
en la calle Gran Capitán, n.o 1, y en 
funcionamiento desde principios del 
pasado año, a finales de 1990 estarán 
en funcionamiento un total de seis 
Centros Sociales Polivalentes en 
nuestra ciudad. 

.. 

/::::¡;;;:~---. 

• Los Centros Sociales potencian la conviven
cia ciudadana y son un instrumento eficaz 
para la descentralizaciónm de los servicios 
Municipales. 

En este mismo ámbito también 
cabe mencionar la reparación de 85 
viviendas pertenecientes al «grupo 
Virgen de Gracia" de la barriada 
Libertad, que cuenta con un presu
PllestO de 85 millones, subvenciona
dos por la Junta de Comunidades. 

OTROS SERVICIOS 

Otras obras en marcha, y que 
afectan a edificios destinados a Ser
vicios Generales, son la construcción 
del colector del Matadero Comarcal, 
que está situado en la margen iz
quierda de la carretera de Puertolla
no a El Villar, y que a supuesto una 
inversión total de 178 millones de 
ptas., a los que hay que añadir otros 
20 millones destinados a la construc
ción de este colector de aguas resi
duales hasta la Depuradora. 

El Mercado Central de Abastos, 
por otra parte, cuenta con un presu
puesto de más de 23 millones de 
ptas., subvencionados por la Junta 
de Comunidades, destinados a la 
reparación de su cubierta. 

disminución de la altura actual de lo 
que es la piscina, con cambio total 
de los revestimientos. En cuanto a 
las instalaciones complementarias 
serán remodelados los vestuarios, 
con servicios y duchas, las radas y 
servicios para los espectadores, y 
otros elementos accesorios. 

Entre las edificaciones destinadas 
al campo de la educación y la cultu
ra, cabe reseñar como obras impor
tantes la construcción de un nuevo 
Instituto de Enseñanza Media en la 
calle Asdrúbal, con capacidad para 
480 alumnos, y un presupuesto ini
cial de 102 millones de ptas. 

bilizadora, situada en la carretera de 
El Villar, y cuyas obras están muy 
avanzadas. El presupuesto destinado 
a tal fin es de 300 millones de ptas. , 
y una vez terminada la obra el pro
blema de la turbidez del agua, que 
padecemos en alguna época del año, 
quedará solucionado. 

RECINTO FERIAL 

Finalmente cabe mencionar el 
acondicionamiento de espacios 
abiertos, como es el caso de la remo
delación de la Plaza del Duque, 
actualmente en obras, que cuenta 
con un presupuesto de 21 millones 
de ptas. Esta obra supone además 
realzar la escondida Puerta del Sol 
de la Iglesia de Nuestra Señora de la 
Asunción, uno de los más importan
tes monumentos histórico-artísticos 
de Puerto llano. Esta Plaza, una vez 
remodelada, contará con farolas de 
tipo clásico, bancos de piedra y una 
escalinata de acceso a la Iglesia , 
además de los correspondientes ele
mentos de jardinería. 

En este apartado está también la 
3.' y última Fase de la construcción 
del Recinto Ferial, que cuenta para 
su ejecución con un presupuesto de 
56 millones de ptas. Este Recinto, 
con un presupuesto total de 240 
millones, está ubicado en la zona 
norte del casco urbano, y tiene una 
extensión de 60.000 m2• Constituirá 
un espacio destinado al ocio y el 
esparcimiento de la población que 
responde a la tipología de «parque 
urbano». Estará dotado de abundan
te vegetación y espacios libres que 
albergarán Las instalaciones necesa
rias para el desarrollo de actos y 
acontecimientos diversos (Feria de 
Muestras, Exposiciones, etc.), por lo 
que cumplirá una función polivalen
te. 

• Los Centros Sociales • 
para descentralizar lo 

Construcción de 1 
entregadas en enero 

Otra de las obras que se están 
llevando a cabo en el campo de 
bienestar social es la construcción de 
102 viviendas en el barrio «El Pino», 
que ocuparán una superficie de 
30.049 m2• Los terrenos son propie
dad del Ayuntamiento y la construc
ción corre a cargo de la Junta de 
Comunidades. El presupuesto total 
es de 368 millones de pesetas. Está 
prevista su terminación en enero del 
92. 

Importante es también, y que 
repercutirá en el ámbito deportivo, 
la remodelación que se va a llevar a 
cabo en la Piscina Cubierta, que 
cuenta con un presupuesto de 42,5 
millones de ptas. Se proyecta la 

Otra de las grandes obras de este 
apartado es el Centro Cultural. Con 
él se pretende dar respuesta al grave 
problema de falta de instalaciones 
culturales. Su proyecto técnico , 
aprobado en julio de 1988, se extien
de en una superficie total construida 
de 19.000 m2• En la actualidad está 
concluida la 1.1 Fase, que ha contado 
con un presupuesto de 150 millones. 
En estos momentos está en construc
ción la 2.1 Fase del Auditorio, con 
un presupuesto inicial de 600 millo
nes de ptas. Las obras de este Centro 
cuentan con la subvención de la 
Junta de Comunidades. 

La preocupación por el Medio 
Ambiente y la calidad del agua han 
llevado a la construcción de la Pota-

• Obras de la tercera y última fase del Recinto 
Ferial de 60.000 m2, ubicado en la zona 
norte del casco urbano. 
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livalentes, como éste de la barriada 630, sirven también 
!rvicios municipales. 

endas sociales en el Barrio El Pino, que serán 
992. 

• La cubierta del Mercado Central de 
Abastos será renovada en su totalidad. 

• 

• 

La remodelación de la Calle Ancha 
incorporará árboles, bancos 
públicos, maceteros y fuentes . 

Han desaparecido los solares que 
interrumpían el paso por la calle 
Pablo Neruda. 

Fachada antigua clínica «18 de 
julio» en la Av. M.a Auxiliadora. 

PUERTOLLANO 5 

Nuevas aceras 
para la calle Ancha 

Dos de las obras más importantes, 
dentro del programa de mejora de 
calles de nuestra ciudad, lo constitu
yen la calle Ancha y la calle Pablo 
Neruda. 

La calle Ancha, por su particular 
situación dentro del casco urbano, 
venía soportando un intenso tráfico, 
por lo cual su deterioro ha sido 
notable en estos últimos años. Por 
esta razón se van a acometer una 
serie de obras encaminadas a su 
mejora, no sólo en acerado, sino 
también en la calzada. 

Las obras a realizar suponen las 
demoliciones de acerados y zonas de 
adoquines. Los nuevos acerados 
serán de ancho variable, a base de 
terrazo sobre hormigón, y está pre
vista la disposición de alcornoques 
con árboles de nueva plantación , 
bancos públicos, maceteros y fuentes; 
además de las correspondientes faro
las, para buscar la armonía de todos 
estos elementos que darán un nuevo 
aspecto a esta conocida calle de 
Puertollano. En cuanto a la carretera, 
se eliminarán los adoquines que la 
conforman en la actualidad para 
recibir un tratamiento con asfalto. El 
presupuesto destinado a esta gran 
obra es de 77,5 millones de ptas. 

La calle Pablo Neruda 
abierta al tránsito 

La calle Pablo Neruda constituye 
otro de los puntos esenciales del 
programa de pavimentaciones. Esta 
calle, hasta ahora interrumpida en su 
paso por una serie de solares que 
interferían el tránsito, tanto de perso
nas como de tráfico rodado, ha sido 
abierta y posteriormente permitirá el 
paso de vehículos con la consiguiente 
ventaja, no sólo para los vecinos de 
esta calle, sino para todos los ciuda
danos que dispondrán de una nueva 
vía pública que comunicará el Paseo 
de San Gregorio con la calle Ancha. 

Derribado el muro, que la mante
nía cerrada, las obras llevadas a cabo 
están referidas al acondicionamiento 
de las aceras, asfalto de la calzada, 
dotación a las viviendas de los co
rrespondientes servicios de sanea
miento y suministro de agua, bocas 
de riego, etc. El presupuesto de esta 
obra supera los 15 millones de ptas. 

Prosigue la pavimentación y 
mejora de nuestras calles 

Las pavimentaciones o el 
acondicionamiento de numerosas 
calles de la ciudad constituyen uno 
de los bloques más importantes, 
dentro de los programas 
urbanísticos, que se desarrollan en 
nuestra ciudad desde el año 79, 
fecha desde la cual se ha realizado 
una intensa labor. 

En la actualidad se realizan 
mejoras en distintas zonas de la 
ciudad, como es el caso de los 
accesos a la Guardería El Filón y 
Centro de Formación Profesional 
n.2 2, que cuenta con un 
presupuesto de más de 35 millones. 
Esta inversión cubrirá la 
pavimentación de la calzada 
peatonal, dotación a la vía pública 
de servicios de alcantarillado, red 

de agua, boca de riego, etc. 
Igualmente contempla la 
implantación de jardines con 
bancos, luz, etc., y supondrá una 
obra de interés general por tratarse 
de una urbanización de exteriores. 

De igual forma se está 
trabajando en la pavimentación de 
la calle Guadiana y el Camino del 
Pozo Norte, cuyas obras ascienden 
a más de 41 millones de ptas.; en 
la calle Magdalena, con un 
presupuesto de 21,5 millones de 
ptas.; en la plaza de El Trillo en El 
Villar, con un presupuesto de 12,5 
millones de ptas . 

Se han aprobado los proyectos 
de pavimentación de las calles San 
Froilán, Cardenal Monescillo, 

Travesía de San Andrés, un tramo 
de la calle Jaime Balmes y otro de 
la calle Legazpi. 

Recientemente se acometerán 
obras, en colaboración con el 
INEM, en las calles Malasaña, 
Benéfica Cantera, Cuenca, Cádiz, 
Baleares y final de San Isidoro. 

Numerosas calles se encuentran, 
además en proceso de tratamiento 
con microaglomerado, para su 
perfecta conservación, tales como 
Gran Capitán, Menéndez Pela yo, 
A venida de Ciudad Real, Aduana, 
Copa, Castelar, Canalejas, Santa 
Lucía, Atajo Alto, Duque, 
Velázquez, Cristóbal Colón, 
Salcillo, Once de Noviembre, 
Canarias, Aprisco y M.' 
Auxiliadora. 
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6 PUERTOLLANO 

I Certamen fotográfico 
"Puertollano vive" 

Motivar y fomentar la creatividad, 
así como propiciar la participación y 
dar a conocer obras de aficionados a 
la fotografía han sido los objetivos 
que han guiado a la organización 
este año, del I Certamen Fotográfico 
«Puertollano Vive». 

Organizado por el Area de Cultu
ra , y dentro de la programación 
desarrollada por la Universidad 
Popular para el verano 90, ha tenido 
lugar el I Certamen Fotográfico 
«Puertollano Vive». 

Al Certamen han concurrido 140 
obras, de 33 autores distintos, todas 
ellas de buena calidad, según opinión 
del jurado calificador. Las obras, en 
balnco y negro y color, de tema 
libre, ofrecen una temática variada y 
rica en imaginación: escenas de la 
vida cotidiana, cuadros costumbris
tas, paisajes, detalles de rejas, bode
gones, se mezclan con montajes 
siguiendo las técnicas más modernas 
de la fotografía . 

La adecuada composición, el acer
tado juego de planos, la creatividad 
y la calidad del positivado, ha hecho 
acreedora del primer premio, dotado 
con 50.000 ptas. y diploma, a la 
fotografía titulada SEPTIEMBRE, 
de la autora Pilar Garda Manzana
res, de Almodóvar del Campo; el 
segundo premio ha sido pa~a la obra 
SIN TITULO 11, de José Bonilla, de 
Villanueva de los Infantes, dotada 
con 40.000 ptas. y diploma. Esta 
obra ha sido premiada por su depu
rada técnica, perfecto encuadre y 
nitidez del contraste. Finalmente el 
tercer premio, dotado con 30.000 
ptas. y diploma, ha sido concedido a 
la fotografía PATIO DEL LABRA
DOR, del autor local José Nocci, 
por la perfección del color, dominio 
fotográfico y disposición de formas. 

Las obras fueron expuestas, con 
gran éxito, durante el mes de agosto 
en la sala de exposiciones de la Casa 
de Cultura. 

Primer Premio. Título SEPTIEMBRE. Autora, Pilar García Manzana
res. 

SOLUCIONES A LOS PASATIEMPOS 
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Gi'§iil¡t., Septiembre 1990 

Verbena Popular en el barrio Cañamares. 

Los barrios de la ciudad en fiestas 
Con las fiestas de la barriada Cañamares, el día 10 de agosto finalizaban los festejos, 

que, como cada año en verano, tienen lugar en las distintas barriadas de la ciudad. 

El verano es tiempo de fiesta para 
todos los barrios de Puertollano. La 
alegría y el bullicio de las verbenas 
populares, junto a los adornos que 
engalanan las calles, han puesto la 
nota de color al tradicional corte de 
cinta a cargo del alcalde de la ciudad 
y los presidentes de la Asociación de 
Vecinos de cada zona. Son jornadas 
Cestivas que protagonizan la calle, los 
vecinos del barrio. 

Sin embargo, y detrás de estas 
actividades lúdicas, se pone de mani
Ciesto el deseo y la satisfacción de 
todos por tener la oportunidad de 
convivir en armonía no sólo con los 
vecinos del barrio, sino también de 
conocer e intercambiar experiencias 
con los vecinos de otras barriadas, 
que acuden a las verbenas populares. 

El alcalde inaugura la fiesta en el barrio «El Villar». 

DIEZ ASOCIACIONES 

El calendario de festejos comenzó 
el 8 de junio con las fiestas del Villar, 
y con un intervalo de una semana 
aproximadamente entre unas y otras, 
e han venido sucediendo las cele-

braciones festivas en las 10 asocia
ciones de la ciudad: Centro Sur, 
Fraternidad, Constitución , Santa 

Ana, El Carmen, Las Mercedes, 
Libertad, Castilla, El Poblado y 
cerrando el periplo Cañamares. 

La directiva de cada Asociación 
de Vecinos organiza y confecciona 
su propio programa de Cestejos te
niendo en cuenta los gustos y las 
edades de sus vecinos. Concursos de 
gastronomía, verbenas, cuadros fla
mencos y manchegos, actividades 

Alumnas de la Escuela Municipal de Danza. 

in Cantiles, juegos populares, campeo
natos deportivos y los tradicionales 
carruseles para' los más pequeños, 
intentan hacer cada día más partici
pati vas estas fiestas. 

El final de estas fiestas de barrio 
abre paso a otra de las fechas grandes 
de Puertollano, las fiestas patronales 
en honor de la Virgen de Gracia, que 
tienen lugar en septiembre. 

VIII Festival 
de Danza 

El 29 de junio y como cada año, 
se celebró el VIII Festival de la 
Escuela Municipal de Danza. 

Más de tres horas de espectáculo 
que pusieron de manifiesto el esfuer
zo realizado por. estos jóvenes a lo 
largo de todo el curso. La coreogra
fía, realizada por las profesoras, 
abarcaba tanto el baile clásico como 
la música pop, el folklore y danzas 
populares griegas. 

El colorido de los trajes, la simpa
tía de las pequeñas alumnas y la 
depurada técnica de los alumnos de 
clases superiores levantaron el aplau
so al público asistente que llenaba el 
patio de butacas del Cine Córdoba. 

Un año más la Escuela Municipal 
de Danza demostró la alta calidad 
de enseñanza que en ella se imparte, 
que según palabras del alcalde, se
guirá gozando del patrocinio muni
cipal. 
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Semana de la juventud 
Convertir a los jóvenes en prota

gonistas de la vida social y municipal 
de nuestra ciudad, dinamizar cultu
ralmente a este colectivo, y ampliar 
el espectro de ofertas culturales de 
interés juvenil, son los objetivos que 
han guiado este año el diseño y 
programación de las actividades de 
esta «Semana» . 

Organizada por el Area de la 
Juventud, se celebró entre los días 6 
y 10 de agosto, y como viene siendo 
habitual en los últimos años, la 
SEMANA DE LA JUVENTUD, 
que contó con numerosos actos 
dedicados, sobre todo, a los más 
jóvenes, pero también a todos aque
llos que quisieron participar en los 
mismos. 

Dentro de estas actividades se 
celebró un concurso de comics que 
tenía como objetivo fomentar la 
capacidad de comunicación. 

Los premios de este concurso, que 
se entregaron el último día de la 
Semana recayeron en el cómic titu
lado SUEÑO, de Rafael de Tena 
Bautista, dotado con 55.000 ptas. 
Uno de los accésit, dotados con 
10.000 ptas. recayó en Francisco 
José Marchante, quien presentó una 
serie de viñetas cómicas de corte 

clásico. El segundo accésit fue para 
José Maria Corral. quien presentó 
un cómic de carácter expresionista 
en blanco y negro. 

En el Paseo de San Gregorio se 
instaló durante toda la Semana, un 
Kiosco Informativo para dar a cono
cer a los jóvenes los servicios que 
presta habitualmente el Centro de 
Información Juvenil. 

La representación de la obra «Los 
cinco sentidos», a cargo del grupo de 
títeres de Juanjo Ochoa; la actuación 
del grupo de jazz «Síntesis»; un 
maratón de cine con la proyección 
de las películas «Mis Arizona», 
«Francesco»9, «Una Arida Estación 
Blanca» y «Amores Compartidos»; y 
el Fin de Fiesta, programa estrella 
que contó con la participación del 
joven grupo pop de Albacete «Altas 
boras», y el grupo local «La Conde
na», fueron los actos más significati
vos de esta Semana en lo que respec
ta a actuaciones. 

Hubo otras actividades de gran 
interés y participación, como los 
campeonatos de ajedrez y las carre
ras de patines y mono patines, actos 
estos en los que nuestros muchachos 
pudieron demostrar personalmente 
lo que son capaces de hacer. 

Festival Internacional de Folklore 
El 13 de julio, con gran asistencia 

de público, tuvo lugar en la Plaza de 
San José el VIII FESTIVAL IN
TERNACIONAL DE FOLKLORE 
con la actuación de los grupos Yu
man de la República Popular Cbina, 
el g~po Cloggers Folkloric Ensem
ble de EE.UU. y el grupo local 
«Virgen de Gracia" 

El grupo chino presentó un espec
táculo en el que el teatro, la música, 

la danza se entremezclaban dando 
lugar a un cuadro escénico típico. 

El grupo norteamericano basó su 
danza en una serie de piezas muy 
conocidas por los espectadores: 
country, wester, haciendo recordar a 
todos la filmografia americana. 

La gracia y el salero de la tierra lo 
puso el grupo <<Virgen de Gracia», 
que como es costumbre en ellos, 
levantó el entusiasmo del público. 

CUL TURA/ PASATIEMPOS 

CRUCIGRAMA 
HORIZONTALES: l.-Igle
sia de la ... , monumento his
tórico-artístico de nuestra ciu
dad. 2.-Símbolo químico del 
germanio. La mayor arteria del 
cuerpo. 3.-Nombre de varón. 
Al revés, matrícula de Toledo. 
4.- Diosa Egipcia. Consonan
te. La primera de las vocales. 
5.-Primera vocal. Consonan
te. Número par. 6.- Está con
tribuyendo a destruir la capa de 
Ozono. 7.-Equivocación . 
Nota Musical. S.- Animales 
que decoran una famosa fuente 
de la ciudad. Símbolo químico 
del Azufre. 
VERTICALES: l.- Sabor del 
agua de la más famosa fuente 
de la ciudad. Artículo determi
nado. 2. - Existas. Labre. 
3.-La última de las vocales. 
Una de las profesiones históri
cas en Puertollano. 4.-En 
plural: nave, embarcación. Li
cor. 5.-Preposición. Cubra 

CRUCIGRAMA 
BLANCO 

HORIZONTALES: l.-En 
nuestra ciudad se celebra en 
mayo. Nota musical. 2.-
Terminación de infinitivo. Mar
charse. 3.- Adverbio de canti
dad. Actualmente se explota 
una a cielo abierto en Puerto
llano. 4.-Acción de arar. Ma
trícula de Tarragona. 5.- Al 
revés, prefijo que significa uno. 
Al revés, miras. 6.- Nombre 
por el que se conoce la parte 
norte del Paseo de San Grego
rio. Cuarta vocal. 7.- Vocal. 
Al revés, composición escrita 
para dos voces. Al revés, sím
bolo químico del Tantalio. 
S.- Al revés, ser. Planta cuyo 
bulbo, de olor fuerte, se usa 
como condimento. 
VERTICALES: l.-Famosa 
serie musical que pasó por TV. 
Boletín Oficial del Estado. 
2. - Tesoro Público. Conso
nante. 3.- Consonante. Perso-
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con oro. 6.-Marchar. Síntoma 
del resfriado. Consonante. 
7.-Letras contenidas en moto. 

1 2 3 4 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

naje célebre por su fuerza. 
4.-Dos, en número romano. 
Plaza deL, junto a la Iglesia de 
la Asunción. 5.- Instrumento 
dedicado al ataque o defensa. 
Letras contenidas en dulce. 

PUERTOLLANO 7 

5 6 7 8 

Astro Rey. S.-Producto deri
vado de la leche. Artículo plu
ral. 

5 6 7 8 

6.-Nota musical. Pronombre 
reflexivo. Vocal. 7.-Cristal 
óptico. Al revés, denota risa. 
S.-Primera vocal. La vocal 
anterior. Fiesta tradicional de 
Puertollano. 

SOPA DE LETRAS JEROGLIFICO 

WMTSWRMABSPV 

SOAHZTGECOMN 

TNXEBSNLZMAB 

V T L E J C A O C A U 1 
MEMAISDRELCN 

VSANCHAZYLDU 

UAAÑMPZÑVEFG 

AKLUAQLYAUNÑ 

A S T U R I A SIC K L 

TSLMÑACBOOLP 

MDFGHJKLYSTR 

ADATNACNESGM 

Localice, entre las letras del recuadro, los nombres 
de 10 calles de Puertollano, teniendo en cuenta que 
pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a 
izquierda, de arriba abajo, de abajo arriba y en 
diagonal. 

NOTA 
P 

NOTA 
Y 

¿QUE VISITASTE EN PUERTO LLANO? 
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Alumnos del Area de Confección trabajan en la realización de alfombras. Los beneficios de los productos se reparten entre los alumnos. 

La buena convivencia es la base de la educación. La escuela hace sentirse útiles a los deficientes. Los alumnos se familiarizan con las labores agrícolas. 

La satisfacción de saberse 
útiles para la sociedad 

El Centro Ocupacional La Laguna acoge a 50 niños y adultos deficientes entre los 18 y 42 años 
Trabajan, juegan, discuten, se enamoran. Son medio 

centenar de niños y adultos que han encontrado en La 
Laguna un lugar de convivencia y la satisfacción de saberse 
útiles. Son la otra cara de la sociedad, los menos integrados 
y los que más cariño necesitan. 

Risas, codazos y timidez por parte 
de unos, sorpresa y apatía, por parte 
de otros, es el recibimiento de los 
alumnos de este Centro, situado en 
la carretera de Argamasilla hacia 
Ciudad Real, al saber que van a ser 
entrevistados. Todos, unos y otros, 
quieren aparecer en la fotografía, 
pero pocos, casi ninguno, está dis
puesto a hablar. Los más decididos 
bajan la cabeza, se ríen y se intimi
dan al sentirse observados por sus 
compañeros. Es la otra cara de la 
sociedad, la realidad cotidiana de los 
menos integrados, de los más cariño
sos .. . Sus edades están comprendidas 
entre los 18 y los 42 años. 

P.- ¿Cómo surgió la idea de crea
ción de este Centro? 

R.- Los chicos dependían de AS
PADES, nos dice Marisol, la educa
dora. Eran ya 20 alumnos, había 
unos talleres pero se habían quedado 
pequeños para las necesidades que 
había. El presidente que había en 
esos momentos comenzó a ver terre
nos y le gustó esta granja, que estaba 
en venta. 

Poco después, la propia Junta de 
Comunidades decidió crear Centros 
Ocupacionales para deficientes de 
18 años y compró la granja. Este era 

el único de los 10 Centros Ocupa
cionales que dependía de una asocia
ción de padres, por 10 que la Junta se 
puso en contacto con el Ayunta
miento para que llevase la gestión. 
Desde septiembre del 89 el Ayunta
miento lo gestiona según un acuerdo 
firmado con la Junta de Comunida
des. 

P .. -¿Con qué personal cuenta el 
Centro? 

R.- Un director, una educadora y 
cinco maestros de taller. Cada maes
tro de taller tiene un área concreta: 
gallinas, conejos, jardinería y huerta, 
agricultura y confección. Los alum
nos son de distinto nivel con el fin de 
compensar el trabajo. 

La educadora lleva un aula de 
apoyo y el trabajo de integración 
social y laboral que se puede hacer 
fuera . Naturalmente colaboramos 
todos. 

También se lleva a cabo un pro
grama de ocio y tiempo libre, tanto 
en el pueblo como fuera, para que 
conozcan otros entornos distintos, ya 
que no suelen salir mucho de casa. 
Se les inscribe en Escuelas Deporti
vas: natación, futbito; el Ayunta
miento pone a nuestro servicio un 
monitor. 

P.-¿Cuánto tiempo pasan los 
alumnos en el Centro ¿De dónde 
proceden? 

R.-Prácticamente pasan el día 
aquí, puesto que en invierno entran a 
las 9 y media y salen a las 5 de la 
tarde; y desde el15 de junio al 15 de 
septiembre están de 8 y cuarto a dos 
menos cuarto. Durante los meses de 
verano la mitad del personal y La 
mitad de los chicos se van en el mes 
de julio, y La otra mitad en agosto. 

Los alumnos proceden de toda La 
comarca. 

VENTA AL PUBLICO 

P.- ¿Qué sistema de selección se 
sigue para dedicar a los alumnos en 
las distintas áreas? 

R.- Atendemos la capacidad de 
cada uno, sus intereses, sus gustos 
particulares y las necesidades del 
área. Por ejemplo, la nave de anima
les necesita menos alumnos que 
jardinería y confección. 

P.- Los productos de la huerta, 
confección de muñecas, bolsas, etc., 
son vendidas al público. ¿Qué se 
hace con este dinero? 

R. - Los beneficios se reparten 
entre los alumnos cada tres meses. 

P.-¿Reciben algún tipo de remu
neración económica estos alumnos 
por el trabajo que realizan? 

R.-Sí. Hay estipulada una prima 
estímulo de 3.000 ptas. al mes, más 

50.000 de beneficio que se reparte 
de acuerdo con el trabajo que han 
desempeñado en el mes. 

P.-¿Qué futuro tienen estos cha
vales? ¿Tienen posibilidades de inte
grarse en la sociedad normal? 

R.-No todos podrían integrarse. 
El sentido que tienen estos Centros 
es que el deficiente tiene que estar lo 
más cerca posible de la normalidad 
para poderse considerar a sí mismos 
como personas, y ser considerados 
como tal por los demás. EUos no 
saben levantarse a una hora determi
nada, ni relacionarse, ni crearse 
obligaciones, eso hace que cada día 
sean más deficientes. Estas Escuelas 
les acerca a la normalidad y les hace 
sentirse útiles. Es duro trabajar con 
eUos. Son mayores, y cuanto más 10 
son más se deterioran; algunos sabían 
leer y ya no saben. Surgen con la 
edad otro tipo de necesidades, de 
relaciones con gente normal, sexua
les, deseos que no pueden cumplir. 

Mientras hablamos, los chicos no 
dejan de atender sus quehaceres, se 
afanan en el trabajo y nos miran de 
reojo. La convivencia es muy buena. 
A veces unos ayudan a los otros, 
como es el caso de Mercedes, que se 
ha decidido a hablar. 

Mercedes: Estoy haciendo una 
alfombra que servirá para la habita
ción de un crío, o para lo que más les 
guste. Me gusta hacer todo, coser a 
máquina, ayudar a hacer los muñe
cos, y sobre todo ayudar a mis com
pañeros y decirles «que esto es así, 

que te has equivocado», darle una 
ayuda yeso. 

EUMINAR DESIGUALDADES 

Al preguntarle por la relación que 
. mantiene con sus compañeros, Luisa 
nos dice que es muy buena, que 
incluso le gusta uno de ellos, que son 
novios, y que sus padres ya lo saben 
y les parece bien. 

A Fernando, otro de los alumnos, 
le gusta la Navidad porque hay 
muchas fiestas. Cuando salen del 
Centro algunos van a la discoteca, 
como es el caso de Esteban, pero 
nunca baila ... 

Otros nos cuentan que el dinero 
que ganan 10 emplean en ropa o en 
tomar un refresco con los amigos. 

Los alumnos se preparan para ir 
al baño, se darán un chapuzón en la 
piscina de este Centro, en donde la 
paciencia y la vocación han hecho 
de él un lugar donde los alumnos se 
divierten y se sienten seguros. 

Eliminar desigualdades allí donde 
se manifiesten, y dotar del apoyo y 
las instalaciones necesarias para el 
desarrollo de programas específicos, 
como es el caso de este Centro, que 
atiende a personas en donde los 
conocimientos y la teoría no son tan 
importantes como la convivencia y 
el aspect(') humano, es tarea de todos, 
no sólo labor de los políticos. 
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